

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 1736.

Suscripcion en Córdoba.
Por un mes... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba.
Por un mes... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

MIERCOLES 9 DE MAYO DE 1866.

Los Sres. suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XVII.

Seccion editorial.

EL SIGLO SE EQUIVOCA.

El fenómeno mas doloroso y mas constante que se observa en la historia del hombre es que frecuentemente pierde de vista el objeto a que se dirige. Sucede al filósofo lo que al literato, que distraéndose del fin que se ha propuesto, se envuelve y distrae en los episodios, dado caso que los que usa sean de buena ley.

La humanidad tiene un objeto, la humanidad no puede menos de tenerle; el Criador no ha procedido como el hombre: el Criador es la perfeccion; el Criador ha dado objeto a la humanidad, y fin admirable.

El siglo se conforma con este fin? El siglo, que es hijo, no del interés, sino del placer, y que causa solamente el interés para procurarse el placer, ¿va derecho al objeto? Además: el siglo no lleva a bien que se le reprendan sus actos: carece de sufrimiento para ver su fotografía: quiere que le hagan una caricatura bella; desea, como el oriental, un abanico de plumas de preciosas aves que agiten su atmósfera impregnada de perfumes... El siglo se equivoca.

El ansia por el dinero es indecible. El siglo es avaro? No. El siglo desea el dinero como medio de gozar. Nunca se ha deseado tanto como ahora el dinero; nunca se ha gastado mas facilmente el dinero. El dinero y su ansia producen entre los antiguos la avaricia, hoy produce otra cosa... la sensualidad.

Es admirable, es portentoso, es capaz de transformar al hombre en estatua el considerar el artificio con que el siglo cubre la miseria de su sensualismo. El siglo emplea en eso la filosofía, la elocuencia, las artes, el lujo y el genio; en una palabra: el siglo ha reglamentado la prostitucion. Pues de la prostitucion a la barbarie no hay mas que un paso.

La prostitucion tiene un privilegio diabólico: el privilegio de matar la fé. El hombre sin fé es cualquier cosa, como no sea cosa buena. El hombre descreído mira con aversion el templo, la familia y la sociedad: para aborrecerlo todo, aborrece tambien la persona con la cual se prostituye, y concluye por aborrecerse a sí mismo. Este aborrecimiento se llama locura, ó suicidio.

El siglo, equivocado, se pinta ya en la Grecia en páginas inauditas. Transigireis con ese espectáculo que no se puede ya describir?

Ciento treinta mil mujeres de las tres clases sociales hay en Paris destinadas a conducir el carro del sensua-

lismo. Pagan tributo al Estado; están bajo la garantía de la ley, y hay quien quiere copiar el modelo. El siglo está equivocado: la prostitucion es la barbarie.

El gran secreto de la energía con que el hombre puede y debe cumplir y emprender las grandes cosas es la sobriedad y la pureza. Digan si esto es verdad los lánguidos ojos, los semblantes de nácar, de la generacion del siglo. La energía es hija natural de la pureza; esa energía que tiene pordon especial del cielo la sonrisa encantadora. El crimen no se rie nunca; calla y llora. El gesto del vicio que intenta reirse es un sarcasmo gráfico. La risa es la expresion del contento del alma. Las conversaciones del siglo comienzan por el interés, continúan por el placer, terminan por el cinismo. Los hombres se despiden de su sesion con el acento del hastio, cuando el lenguaje nació para producir la satisfaccion y el contento.

Empezó la época con el frenesí del romanticismo, continuó envolviéndose en el placer, terminó por dar en brazos de la indiferencia: hoy anda buscando emociones en el exceso de la locura, en lo raro y lo maravilloso siempre que sea hijo de una imaginacion calenturienta. Sucédela lo que al árabe con el opio: al último, solo aumentando la dosis del narcótico fatal puede conquistar el sueño delirante, que es su bello ideal. La dosis ha de ser su muerte. El siglo se equivoca; los placeres lícitos son espontáneos.

La literatura no encuentra ya emociones para un público gastado: la literatura ha recorrido ya todas las fases posibles. La buena escuela llama a las letras a su centro: las letras buscan el aura popular: los Magyares triunfan de los buenos modelos. Tal vez un esfuerzo del genio logra un momento de triunfo, bien así como el sol entre las brumas densas del invierno; todo a fuerza de ser el sol el astro del día, pero el sol no puede triunfar de la estacion. Si el pesimismo pudiese ser el fin de la sociedad, algunos le tendrían ya miedo; sin embargo, puede decirse de esta marcha de las cosas lo que La place decía del curso de la tierra: «La dislocacion del eje de nuestro planeta, continuará por cierto espacio de tiempo, despues del cual el equilibrio natural de las leyes de la creacion irá restituyéndole a su situacion normal.»

Hay, sin embargo, grandes elementos de orden. Aun en la lógica de los sentidos, en la esfera de lo material hay una ley universal que rige y que gobierna, y esa ley no puede negarse en el orden moral. La razón es muy clara: la Providencia no ha abdicado su poder. Si el racionalismo se empeña en apurar la copa del destino se declarará al fin insuficiente por el escar-

miento. La Grecia está demostrando el escarmiento del siglo que se equivoca.

El que transige con la pasion desordenada, ó sufre el suplicio de Tántalo ó se asesina. Y todo nace de una gran equivocacion que produce la impaciencia de los hombres. Los hombres han tomado a la tierra por su fin. «Error! La tierra no es mas que el medio; el camino. Los que se entretienen en el camino no llegan al fin de la ruta; lo renuncian, le desprecian por la impaciencia. La impaciencia es el vicio de los niños. El siglo es niño.»

Y ved aquí por qué los hombres han perdido su categoría; por que carecen de la autoridad y del prestigio de nuestros antepasados, que sabian lograr ambas cosas cumplidamente, aun en las mas bajas profesiones. Y la vida era para ellos un manantial de hermosas emociones; tenían solemnidad los tiempos y las cosas en tan sencillos días: hoy es preciso, para sostener el hastiado espíritu público, todo el poder de una imaginacion delirante, y todavía no se alcanza el resultado.

El siglo se equivoca: no se puede confundir el medio con el objeto: en la derrota de la humanidad estralimitada hay que volver al punto de partida, aunque con la triste experiencia de lo que se ha aprendido en la correría.

Y volverán las flores a los campos y la paz al alma si hay voluntad; si hay hombres buenos y amantes de sus hermanos que trabajen en su beneficio.

Pero se exige pronto remedio y fortaleza y constancia. En esto la literatura, que posee los mayores resortes, podría ser un grande amparo. Los Miserables deben ser socorridos por los ricos de corazón y de bondad. Los sueños ni son ni serán sistemas; son la imaginacion desmandada cuando ha logrado escaparse de las manos y de las ordenes del juicio ó de la razón.

«Hombres que sois tolerantes! Tolerancia y paso a la benéfica doctrina. Seremos energicos en demasia? Será que a males graves habrá que procurar remedios de la misma clase; ¿os place la adulacion? No es posible, si os jactáis de fuertes y experimentados. Entre el tropel de divinidades que os presenta la desmandada pasion, dad calle a la modesta verdad en su natural traje, que de ella no ha de venirnos ningun mal. Ella os dirá solo una cosa: pero importante: «Vais equivocados entre la multitud que os arrebató, sin daros cuenta de vuestro viaje: creéis que hemos llegado al objeto, y estamos solamente en el camino. No os deis prisa a coger flores engañados con los colores, que todavía no hemos llegado al pensil.»

Seccion oficial.

La Gaceta del 6 no contienen disposicion alguna de interes general.

FERIA DE CORDOBA

en los días 20, 21 y 22 de Mayo de 1866.

El incremento progresivo que de año en año viene experimentando en la brillantez de su aparato, concurrencia y emulacion la feria que esta Ciudad celebra bajo el nombre de Nuestra Señora de la Salud en la Pascua de Pentecostés, justifica de un modo lisonjero el celoso empeño con que la Municipalidad ha querido devolver su antigua importancia a este célebre mercado, ya suprimiendo las trabas mortificantes que coartaban la libertad del tráfico, ya dotándolo de condiciones que satisficieran cumplidamente las necesidades de cuantas personas abusan con sus productos a un grado de ó a disfruta de sus atractivos. Merced a la perseverancia empleada y a los sacrificios hechos para llevar tan noble objeto por las administraciones que han ido sucediéndose, el real de la feria mide hoy una estension considerable que asegura la holgada y cómoda estancia de los ganados por numerosos que sean. El magnifico abrevadero que se encuentra en su centro, les proporciona puros y abundantes aguas de las mejores de la Sierra. La poblacion que a su amplitud facilitan el tránsito al centro de reunion en esos días, notándose entre otras la puerta de la Trinidad, que como el reciente en ancho de la plazuela de Pineda de paso franco a los carruajes hasta los barrios del interior, y la nueva y hermosa calle del Gran Capitán con su bonito paseo central que actualmente está decorándose. Las antiguas tiendas de mercaderías y las de artículos comestibles acaban de sustituirse por otras nuevas de bellísima forma que contribuirán no poco a mejorar la perspectiva del mercado. Y por último, el paseo de la Victoria se ha mejorado tambien con el plantamiento de nuevos jardines que habrán de convertir esa zona en el paraje mas pintoresco de las afueras de la capital. Otros varios medios se han adoptado, por el Municipio en beneficio de los feriantes y para facilitar comodidad y recreo a la concurrencia en el periodo de esta solemidad mercantil. Tales son:

El arriado de extensos y fértiles terrenos en la dehesa nombrada Laderas de San Gerónimo, próxima al Real de la feria, para que puedan pastar, libremente, sin retribucion alguna, todos los ganados que se presenten en el mercado desde la víspera hasta el último inclusive de los días en que se celebra.

Adornar de la manera posible las principales avenidas del real, y decorarlo e iluminar de una manera agradable el salón y los vistosos jardines que forman y embellecen el paseo de la Victoria.

Colocar en sitio céntrico y a propósito de la feria una dilatada galería de descanso para las señoras, donde puedan disfrutar a la vez que la hermosa perspectiva del cuadro, las armonías de dos bandas de música, que alternarán sus acordes

durante las mañanas y primeras horas de la noche.

De lo expuesto se deduce que hermanado en la feria de la Salud lo útil con lo agradable, la del presente año asegura a las clases agrícolas e industriales las garantías y beneficios que sus intereses merecen; mientras que las demás de la sociedad disfrutaran vistosos espectáculos y animadas reuniones, por el orden que expresa el siguiente

PROGRAMA.

Juegos florales. El día 19, víspera de feria, a las doce de la mañana y bajo los auspicios de la Municipalidad y de la Academia de Ciencias y Nobles Artes de Córdoba, tendrá efecto en el teatro principal un certamen destinado a premiar el mérito poético de los ingenios de la provincia que gusten tomar parte en esa solemnidad literaria. Los asuntos que han de tratarse y premios que la Corporacion ofrece, son:

Asunto religioso.—Los MARTIRES DE CORDOBA.
Premio.—Un jarrin de oro labrado con diamantes.
Accesit.—La misma flor de dicho metal.

Asunto histórico.—AL GRAN CAPITAN.
Premio.—Una caléndula de oro con incrustaciones de pedrería.
Accesit.—La misma flor de oro liso.

Asunto de costumbres.—LA ROMERIA DE SAN ALVARO.
Premio.—Un pensamiento de oro con pedrería.
Accesit.—La misma flor de oro liso.
Estos premios y accesit serán adjudicados a los autores de las seis mejores composiciones que se presenten y serán tribuirlas por un Tribunal de Damas, bajo cuya presidencia ha de celebrarse el espresado acto.

Exposicion de pinturas.

Con el noble propósito de estimular y hacer públicos los adelantos de los que se dedican al arte pictórico en Córdoba y su provincia, la Academia de Ciencias tiene resuelto que a la vez que los juegos florales, y en el mismo local que estos se verifican, tenga lugar la exposicion de los cuadros que remitán los aficionados al arte, sin distincion de asuntos por este año, en atención a lo avanzado del tiempo. Los cuadros se entregarán, bajo recibí, antes de las 12 del día 17, al conservador del Museo provincial. Este y el Catedrático de dibujo del Instituto compundrán el jurado calificador, y decidirán sobre los que por su mérito ó asunto no deban esponerse al público. Todos los demás, con los nombres de sus autores, se espondrán en el local de los juegos florales y entre ellos se elegirán los tres que merezcan premio. Estos consistirán para el primero en título de Académico de número; para el segundo, en el de Sócio de la real de Amigos del Pais; y mencion honorífica para el tercero. Al concluir el certamen literario, la señorita secretaria publicará los nombres de los autores premiados.

Exposicion de ganados.

Queriendo el Ayuntamiento dar apli-

(404)

doscientos y tantos curas pobres, enemigos naturales del alto clero.

Auger calentó, como hoy se dice, la eleccion de su jefe, por todos los medios que pueden desarrollar el calorico de la opinion.

Solo que para hacer que la clase media eligiera a Reveillon, Auger se habia visto obligado a referir las frases pronunciadas por el fabricante de papel piratado: a saber, que el pueblo debía ser mantenido ininteligente, y que quince sueldos al día le eran suficientes a un obrero para vivir.

Los bourgeois, se estacionaron al encontrar esa energía en un hombre que repudiaba los medios vulgares de popularidad, medios que su fortuna le hubiera hecho mas fáciles que a cualquiera otro; en un hombre que, salido del pueblo, era el primero en renegar al pueblo.

Reveillon fué nombrado elector.

(405)

XXVI.

Reveillon es ingrato?

Reveillon habia llegado, pues, al colmo de la alegría y la prosperidad.

Pero a Reveillon le sucedió lo que les sucede a todos los hombres que suben demasiado alto.

Desde aquel pináculo de honores a que habia llegado, no vió ya a Auger. Auger habia prestado servicios; Reveillon no se los pagó; Auger juró que Reveillon se los pagaría, ó que se los pagaría él mismo.

Todo el mundo sabe qué turbulenta fiebre agitó a la Francia en el momento de las elecciones; el ruido, ó mas bien la sacudida, se sintió hasta en los extremos de Europa, y, sin embargo, en el centro de la Francia hubo gentes a quienes esta sacudida no despertó.

En sus nocturnas escursiones, Auger se habia ligado mucho con el ciudadano Marat, y le habia pedido consejo; Marat,

(406)

necesario, ir gritando por las calles: «Abajo la clase media!» Eso seria héroe ó inútil; el primero de esa clase a quien encontrarais os detendria. Fuerte, mas fuerte es el que vive en un subterráneo, y desde allí lanza parábolas como los antiguos profetas.

«En un subterráneo? dijo Auger sorprendido. ¿Acaso hay todavía subterráneos?»

«¡Pardiez! replicó Marat.

«¿Dónde?»

«Por todas partes! Yo, por ejemplo, vivo en un subterráneo; pero vosotros no os atreveríais! Yo soy un hombre de trabajo y de imaginacion, preso del sol, porque tengo una hoguera en la cabeza; la luz de mi lámpara hasta entonces a mis ojos. Amo la soledad, porque la soledad no miente, y en ella se trabaja; aborrezco la sociedad, porque todos los hombres son feos y estúpidos en ella!»

Auger miró a su amigo, y se admiró de oírle hablar con este aplomo, siendo tan feo y tan malvado.

(407)

«Aunque hubiese tenido 800, hubiera hecho lo mismo. M. Santerre, siento por él verme obligado a decirlo. M. Santerre sacrificó a la popularidad lo que creo no entrará en vuestras intenciones, monsieur Reveillon.»

«¡No, ciertamente! Santerre se ha puesto en contra de la corte y de los ministros.»

«Mientras que vos estáis por ellos?»

«Mientras que estoy y estaré siempre por ellos... dijo Reveillon.»

«Así, M. Santerre tendría votos, si el populacho votara; mientras que vos, que habéis hecho todo lo contrario de M. Santerre; que habéis disminuido el jornal de vuestros obreros, que tenéis intencion de disminuirlo todavía...»

«¡Si, ciertamente! Un obrero puede vivir y debe vivir con quince sueldos al día.»

«Mientras que vos, en recompensa de lo que habéis hecho, tendreis todos los votos de la clase media.»

«¡Cáspita! exclamó Reveillon, ¡así lo

ecion análoga a los objetos que queda- ron sin adjudicar en las carreras de caballos del año anterior y aumentar su número con otros premios que igualmente se consagran al fomento de la cría de ganados, tiene dispuesto se celebre una exposición pública, donde puedan lucir sus condiciones los que aspiren á obtener el triunfo en la forma que sigue:

El Viernes 18 del actual, desde las 10 de la mañana, quedará abierta en la Secretaría del Ayuntamiento la matrícula de ganados, cerrándose á las dos de la tarde del Sábado 19. A las tres y media de ella se hallarán en la Plaza de Toros de esta ciudad todos los ganados que deban presentarse en la exposición pública. No se admitirá alguno sin que su conductor presente papeleta de estar inscrito en la matrícula, y en ella constará el nombre, apellido y domicilio del dueño y las señas particulares del ganado, justificando documentalmente la legitimidad del hierro y la pertenencia.

A las cuatro en punto una Comisión del Ayuntamiento, acompañada de personas entendidas, que á sí tiene asociadas, procederá á hacer la clasificación de los que hayan concurrido, y á las seis se adjudicarán los premios siguientes:

Una cadena de oro para reloj con cabeza de guerrero, formada en amalista. —Al criador que presente el mejor caballo semental, de pura raza española, que reúna condiciones superiores en alzada, sanidad, temperamento y conformación y que se halle en edad de 4 años cumplidos hasta 12.

Un par de espuelas de plata sobre dorada. —Al criador que presente el mejor lote de tres potros sanos, robustos, de buena conformación, de un mismo hierro, de dos dedos de alzada y cuando menos de 3 años cumplidos.

Un neceser de plata con efectos para fumar. —Al criador que presente la yegua española, cerril, de mejor conformación y alzada y de la misma edad señalada al caballo.

Una escribanía de plata. —Al criador que presente el mejor toro de semilla de 3 á 4 años, de raza, manso ó de labor y que reúna condiciones superiores en alzada y conformación.

400 reales. —Al criador que presente el mejor asno para simiente, de 3 hasta 8 años cumplidos.

400 reales. —Al criador que presente el mejor lote de tres burras de la misma edad y mejores condiciones.

200 reales. —Al criador que presente un lote de ocho carneros de mas peso y de 2 á 4 años.

200 reales. —Al criador que presente un lote de ocho carneros de lana mas fina.

200 reales. —Al criador que presente un lote de ocho machos cabríos de mas peso y de 2 á 4 años.

300 reales. —Al criador que presente el mejor lote de tres cerdos de simiente de 1 á 3 años.

La Comisión municipal, con sus asociados, será árbitra de decidir si los animales presentados reúnen las circunstancias necesarias para optar al premio, bajo el concepto de que por cada uno de estos habrán de presentarse por lo menos dos aspirantes y ser los que entren en competencia de distintos dueños.

Concluida la clasificación, saldrán de la plaza todos los ganados que no hayan obtenido premio, y los agraciados darán dos vueltas al circo para conocimiento y satisfacción de los concurrentes, sin perjuicio de publicar en los periódicos el resultado de la exposición.

Toros de muerte.

Mejorada en cuanto ha sido posible la plaza de esta Ciudad, en las tardes de los dos primeros dias de feria se darán dos brillantes corridas de seis toros cada una,

y serán lidiados por la cuadrilla que dirige el afamado diestro cordobés Manuel Fuentes (a) Bocanegra, que tantos aplausos ha merecido en los cirros principales de España.

En la tarde del 22 se verificará otra corrida de la misma clase, en que demostrará su arrojo y adelantos en el arte el joven y simpático espada, cordobés tambien, Rafael Molina (a) Lagartijo, objeto de los mas entusiastas aplausos en la plaza de Madrid y otras importantes en que ha ostentado su maestría y serenidad.

La Sociedad ecuestre y tauromáquica de esta capital ha querido aumentar por su parte el número de las funciones anteriores. A las cuatro de la tarde del 23, dará una en que después de ejecutar vistosas evoluciones ecuestres, y de correr cintas y flores, se lidiarán y estoquearán por los aficionados de que la Sociedad se compone, cuatro toros, procedentes de una buena ganadería, adornados con lujosas moñas que preparan las lindísimas y elegantes señoritas cordobesas á quienes se reserva la presidencia del espectáculo.

Fuegos artificiales.

Tambien ha sido objeto de la atención del Municipio la generalidad de las personas menesterosas á quienes la falta de recursos priva de entregarse á costosos gozes. Para que puedan disfrutar durante la feria de alguna gratuita diversion, hay preparadas dos funciones de fuegos artificiales que han de efectuarse á las 9 de la noche de los dias 20 y 22 en el Campo, de la Merced. La primera está combinada por el hábil pirotécnico de Sevilla D. Manuel Muñoz y la segunda por el que lo es de Córdoba D. Rafael Sanchez, siendo de esperar que los trabajos de ambos proporcionen á los espectadores nuevas y agradables muestras de sus aventajadas disposiciones en el arte.

Teatros.

Pocas veces ha contado Córdoba con dos buenas compañías como las que hoy actúan: lírica la una en el teatro principal, dramática la otra en el de Moratin. Ambas procuran complacer al público con el buen desempeño de las funciones que ponen en escena; y sus esfuerzos serán mayores ciertamente en los dias de la feria por la esperanza de verlos recompensados con la concurrencia de las muchachas y numerosas familias que de la Provincia y sus limítrofes se trasladan á esta Capital.

Bailes.

La sociedad del Círculo de la Amistad, accediendo á los deseos del Municipio, con la finura y galantería que tanto le honra, ha establecido en el real de la feria la suntuosa tienda que fué el mejor ornamento de aquel sitio en el año anterior. Allí se propone dar bailes de confianza en las noches de la feria, á las 9, que en nada desmerezcan de los que entonces hicieron disfrutar al concurso numeroso de que se vieron favorecidos, los encantos de esas cultas y amenas reuniones. La sociedad del Casino industrial tambien prepara otro que se efectuará en sus magníficos salones á las once de la noche del 21, donde reinará, como siempre, el buen gusto que su junta directiva sabe emplear en semejantes casos.

Tales son los preparativos que Córdoba hace para obsequiar á los que la honran con su presencia durante la feria de la Salud, y á fin de que no desconozcan otras garantías y concesiones que favorecen el interés de los concurrentes, se consignan las siguientes

ADVERTENCIAS.

El orden del mercado estará á cargo de una comisión permanente del Municipio,

á cuyo fallo se someterán todas las cuestiones que ocurran dentro de la jurisdicción encomendada á su vigilancia.

Ni en el real de la feria, ni en la dehesa de pastoreo, se admitirán por concepto alguno animales que se hallen padeciendo epizootia, vulgarmente conocida por pezuño, á fin de evitar el contagio de los lemas ganados, en la inteligencia que la Municipalidad tiene dispuesto el suficiente número de peritos que aseguren la estricta observancia de esta medida sanitaria.

Reconociendo las Compañías de los ferrocarriles de Sevilla, Málaga y Manzanares, la importancia de la feria que se anuncia, establecerán durante ella trones especiales á precios económicos, proporcionando de este modo á los concurrentes un medio de tomar parte en las diversiones que se preparan, y de volver á sus casas sin pérdida de tiempo los que así lo desearan.

Las prevenciones relativas al buen orden del mercado y de la población en los dias citados, se publicarán oportunamente por la Alcaldía en la forma de costumbre.

Córdoba 6 de mayo de 1866. —El Alcalde constitucional, El conde de Hornachuelos. —Por acuerdo del Excmo. Ayuntamiento, Miguel Lovera, Srío.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Ha sido nombrado contador del tribunal de Cuentas del reino el Sr. D. José Aranda y Mesa.

Antes de marchar S. M. la Reina á Aranjuez ha dejado firmado un decreto de orden económico interior de su casa, por el cual se introducen grand's economías en el real patrimonio.

El viernes salió de la corte con dirección á Paris, S. A. R. el infante don Enrique.

Carece que su viaje no tiene otro objeto que asistir á la primera comunión de sus hijos menores.

El 5 se ha firmado una promoción de 160 sargentos primeros á oficiales. El gobierno ha cumplido su propósito de atender á esta clase al mismo tiempo que se hacen en el ejército las reducciones que aconseja el plan de economías que se ha trazado el ministro de la Guerra.

El 4 en la tarde recibió S. M. la Reina en Aranjuez á las autoridades del Sitio y á los jefes y oficiales de la guarnicion, que han sido presentados por el comandante general del Sitio, á quien acompañaba el duque Gor, jefe de la brigada que da la guarnicion.

Nuestros reyes han visitado á S. M. la reina madre en su palacio.

En el Vendrell, pueblo de la provincia de Tarragona, se ha descubierto una fábrica de monedas falsas de 2, 5, 8 y 16 duros, ocupándose gran número de ellas y capturándose cinco de los criminales, gracias á las diligencias y activas pesquisas ordenadas por el juez de primera instancia de aquel partido.

Parece que la barca Vascongada enviada por el Sr. Mendez Nuñez á Cádiz con cargamento de mineral, destinado al gobierno, y que es el único buque que respetó entre las presas el comandante Pezuela, pertenece á un ciudadano español, vizcaino, el Sr. Lecanda, acaudalado comerciante y minero vecindado has-

ta ahora en Chile, y que reside actualmente en Bilbao.

Es probable que no pase mucho tiempo sin que se establezca en nuestras torres telegráficas el aparato de Caselli, ya planteado y funcionando en algunos países de Europa, y con especialidad en Francia é Italia. Nadie ignora que este adelanto de los progresos de la telegrafía consiste en un sistema autográfico que hace dos años apenas se conocía como aparato de línea, encontrándose circunscrito al recinto de los gabinetes de física como curioso tesoro de la ciencia.

Leemos en un periódico de Burdeos.

«Durante la estancia en este puerto del buque de guerra español Isabel II, hemos tenido el placer de visitarle y de admirar el perfecto estado del barco y de la tripulación. El comandante habia temido la amabilidad de poner su lancha á disposición de las numerosas personas que querian visitar el Isabel II, y esta lancha no cesaba de hacer viajes desde el buque á tierra. El Isabel II tiene 14 piezas de 78, magníficas piezas que demuestran la justa reputación de las fundiciones españolas. Hemos visitado el arsenal, las carabinas del sistema Minié, las hachas de abordaje, los puñales y sables de Toledo, los revolvers, todo conservado en perfecto estado. El capellan de la fragata nos hizo visitar una linda capilla colocada en el entrepuente. Abandonamos el buque después de dar gracias al capitán, al capellan y á los oficiales por la urbanidad verdaderamente española con que fuimos recibidos y tratados.»

ESTRANJERAS.

Se ha recibido en Madrid el parte telegráfico siguiente:

Paris, 5. —Las probabilidades de un rompimiento entre Austria y Prusia han aumentado á consecuencia de la movilización de tropas que está llevando á efecto esta última potencia.

Se asegura que el rey Guillermo va á publicar una alocucion á su ejército y una proclama al país explicando las poderosas razones que le impulsan á declarar la guerra á Austria. Créese que al mismo tiempo el caballero Bismark enviará un memorandum á todos los gobiernos de Europa.

El emperador Maximiliano de Méjico acaba de renunciar espontáneamente á las dos terceras partes de su asignacion que ascendia á 1.500.000 duros. La emperatriz ha renunciado igualmente á la mitad de su dñacion á fin de disminuir las cargas que pesan sobre el tesoro mejicano. La lista civil ascende hoy para el emperador á 500.000 duros y para la emperatriz á 10.000.

El gobierno prusiano ha hecho preparativos considerables en Wittemberg, fortaleza prusiana fronteriza á Sajonia, para concentrar allí un cuerpo de ejército.

El único diputado italiano que ha votado contra las medidas tomadas por el gobierno para hacer frente á la guerra, ha sido el Sr. José Romano.

El rey de Sajonia fué el dia 2 acompañado del ministro de la guerra á Koenigstein. Esta poblacion es el arsenal de Sajonia y contiene la mayor parte del material de guerra y principalmente de

la artillería de campaña recientemente trasformada. Toda esta artillería, que goza gran reputacion en Alemania, va á ser puesta en pie de guerra. El rey volvió el mismo dia á Dresde.

Un cronista de La Epoca escribe desde Paris que veinte mil operarios trabajan constantemente en el palacio que se construye en el campo de Marte, y aunque no ha habido pomposa inauguracion, ni música, ni versos, ni ninguna de esas fiestas hijas de imaginaciones meridionales, el local de la nueva exposicion no tendrá igual en el mundo, ni por su coste, ni por sus dimensiones, ni por su belleza.

Como correctivo á los escasos del gran mundo se ha establecido en Paris un nuevo club en la plaza de la Magdalena, llamado de Rossieres, en el cual está prohibido jugar, hablar de amorsos, de caballos, de caza, de política y de otras cosas. En qué pasarán el tiempo los socios?

Gaceta.

Programa. —En su lugar verán nuestros lectores el de la próxima feria de Ntra. Sra. de la Salud, por el que se vé que habrá juegos florales, exposicion de pinturas, funcion de cintas, flores y toros, fuegos artificiales, tres corridas de toros, funciones de teatro, bailes, etc., etc. ¿Quién no se divertirá?

Pobres desterrados. —Hay algunos barrios en esta capital que siempre estan completamente olvidados, cuando sus vecinos son como todos hijos de Adán. Muchas veces hemos pedido para los del campo de la Verdad, y hoy nos toca dirigirnos á las siete revueltas de Santiago, que mas que calle parecen el camino del infierno. No solamente su piso es deleznable, y sus fachadas, donde las hay, están feas y carcomidas, sino que á la entrada luce un caño que sin duda está obstruido, y que hace á cada paso de las suyas. Y cuenta con que las tales revueltas son un paso casi obligado que pone en comunicacion á los vecinos de Santiago con la calle de Isabel II y con gran parte de la ciudad. Cuando pasen estos dias en que comprendemos muy bien que haya cosas extraordinarias en que pensar, volveremos á ocuparnos de este asunto.

El vigía. —Amaneció ayer el cielo con un espléndido sol. —¿Qué bello el cielo del alma —sin las nubes del error!

Embaldosado. —En lo que resta del corriente año quedarán colocadas en las calles y plazas de esta capital que aun carecen de aceras unas ocho mil quinientas varas de baldosado. No nos equivocamos cuando concebimos grandes esperanzas con la nueva contrata.

Petrópolis. —Este célebre dislocado que anoche presentó sus notables egercicios, ha de llevar gran concurrencia al teatro principal. Esta noche volverá á presentarse con su hijo, que parece es una notabilidad en los juegos icarios.

Pies de enhorabuena. —Con losetas de tarifa se están embalsando la calle de Juan de Mena y la de Argote. Una y otra son de mucho paso y por lo tanto los pies encontrarán en ellas la horma de su zapato.

Consejo de guerra. —Hoy á las 8 de la mañana, y bajo la presidencia del señor Gobernador militar, se celebra el Consejo de Guerra ordinario para ver y fallar

espero! Sin embargo, no me he negado al aumento por lisongear á la clase media: me he negado por que, consecuente con mis teorías, estimo que el pueblo no necesita verse elevado sobre sí mismo, y que el dinero es poderoso palanca para la pereza y la desmoralizacion. —¡Muy bien! ¡muy bien! exclamó Auger, hé ahí una buena profesion de fé, que os conquistará votos. Reveillon, encantado, estrechó la mano de su cajero prometiéndose aumentar los gages de un hombre que comprendia tan claramente que no habia necesidad de aumentar los gages de los demás. Auger se alejó admirando á aquel pobre convertido en rico, á aquel obrero convertido en amo, que juzgaba incapaces y peligrosos á los pobres y á los obreros. La eleccion se hizo; dió en toda la Francia una vida desconocida á aquel elemento, inerte hasta entonces, que se llamaba el pueblo; la eleccion se hizo, y, como todas las cosas que están

—¿Y cómo impedir eso? preguntó Auger. —Es muy sencillo: destruir esa semilla. —Pero eso no es cosa fácil dijo Auger. Hay en Francia cinco millones de electores de la clase media, todos hombres hechos ó jóvenes; tienen en su familia otros tantos lobeznos próximos á convertirse en lobos... ¿A quién se confiará el cuidado de destruirlos? —¡Al pueblo! dijo Marat; al pueblo que es bastante fuerte para barrerlo todo, ya lo haga poco á poco, ya se levante de un solo salto; al pueblo, que puede tener paciencia porque es eterno, y que es invencible desde el momento en que no quiere tener paciencia! —¡Diablo! ¡diablo! dijo Auger. —Sabeis, querido amigo, cómo se llama eso que acabais de proponerme? —Se llama la guerra civil. —¿Y el intendente de policia? ¿y el jefe de las patrullas? —¡Bah! dijo Marat; ¿creéis que sea

consultado, respondió concienzudamente á la consulta. —Ese Reveillon, dijo, es un aristócrata peor que los de la nobleza; no tiene las virtudes de los nobles que dan de vivir al pueblo y tiene los vicios de la clase media, es decir, la tacañería, la desconfianza, el recelo, barreras que el tercer estado sabe arrojar entre él y la democracia. Hoy, el enemigo mas cruel del pueblo es el bourgeois. Este ayudará al pueblo á minar el trono, á despazar los escudos, á quemar los pergaminos; mas grande que el pueblo, él es quien subirá sobre los escaños para arrancar las flores de lis y aplastar las perlas de la corona; pero, cuando haya destruido, reedificará; los blasones del noble quitados al noble, se los aplicará á sí mismo; trasformará en escudos las muestras de sus tiendas; el leon rojo será de gules! ¡la cruz blanca será cruz de plata! ¡La clase media se elevará al sitio de la aristocracia, de la nobleza y de la dignidad real; el hombre de la clase media se hará aristócrata, se hará rey!

en los designios de Dios, engañó los cálculos de los hombres. Y, sin embargo, en Paris se habían tomado grandes precauciones. Un reglamento especial llamaba á las elecciones primarias, no á todos los contribuyentes, sino solo á los que pagaban seis libras de contribucion. Las calles se llenaron de patrullas; los centros de eleccion estaban rodeados de soldados. Cargáronse los fusiles delante de los electores que escribian sus votos; lo cual dió á los electores una firmeza que se parecia á la obstinacion. De sesenta distritos, solamente en tres fueron nombrados los presidentes designados por el rey, todos los demás fueron reemplazados; y aun todavia, los tres presidentes dichos fueron obligados á declarar que presidirian como elegidos del pueblo, no como representantes del trono. Las campañas tambien pusieron de su parte; se habia contado con ellas como elemento aristocrático, y nombraron

el proceso seguido contra el cabo 2.º que fué del provincial de esta ciudad Antonio Rodríguez García, acusado de haber herido á un paisano en la villa de Almodovar.

—En el clavo.—Las cuestiones todas que afectan ó pueden afectar á la salud pública, son, indudablemente, las que deben obtener la preferencia para toda persona que se encuentra constituida en autoridad y por lo tanto encargada de velar por tan sagrados intereses. Por eso publicamos ayer con sumo gusto las medidas tomadas por el Sr. Gobernador con respecto á cementerios y por el Sr. Alcalde de la capital para la concurrencia de ganados á la próxima feria. Hoy debemos consignar otro hecho análogo, y son las medidas prontas y eficaces que han sido tomadas por la primera autoridad de la provincia para evitar la propagación del pezuno, de que habia algunos casos en una piara de cerdos que se encontraba en Córdoba la vieja: El Sr. Medina Rodríguez merecerá con estas disposiciones el aplauso de todos los que deseen el bien general.

—Preludios.—Anteayer quedaban ultimadas por la comision respectiva el reglamento y programa para los juegos florales del corriente año. En breve los daremos á conocer á nuestros lectores.

—Aligerar.—Ya se estan colocando las tiendas para la rifa del Asilo y para las oficinas del Municipio.

—Juzgado.—Por ausencia del señor don Miguel Aparicio se ha encargado del juzgado de primera instancia del distrito de la detecha de esta capital el señor juez de paz del de la izquierda nuestro apreciable amigo don Angel Aragon, distinguido abogado de este ilustre colegio, que ya ha desempeñado estas funciones anteriormente con notable acierto y justificacion.

—Fratrindad negativa.—Anteayer se pelearon dos hombres junto á la puerta de Isabel II. Uno fué herido y lo condujeron al Hospital. El agresor fué preso.

—Toros.—Parece que se ha dirigido por varios particulares una solicitud al Sr. Gobernador pidiendo que se suspnda la corrida de toros del tercer dia de feria por creerse los suplicantes perjudicial al mercado.

—Estará bien.—En dos cuadros

de los nuevos jardines de la Agricultura se figurarán de boje las armas antiguas y modernas de Córdoba, en vez de la labor que se dibujó en el plano. La idea nos parece oportuna. Tambien las escalinatas se sustituyen con rampas.

—Conformes.—Ha sido elegido Secretario del Jurado calificador de los juegos florales el Sr. Barón de Fuente de Quinto. Nos parece la eleccion de nuestro estimado amigo muy acertada.

—Parece mentira.—La cubeta urinaria de la calle de Sarabias se hallaba ayer en el suelo. Hay gentes para todo.

—Enfermos.—Habia ultimamente en el departamento de medicina del hospital de Agudos 28 enfermos y 92 en el de cirugía.

—Lidia cordobesa.—Mañana, como tenem s dicho, matará en la plaza de Sevilla el diestro cordobés Lagartijo. Los seis toros que se han de lidiar son de la acreditada ganaderia cordobesa de don Rafael José Barbero.

—Sea la luz como el sol.—El 18 del actual se subasta en la villa de Caracabuey el alumbrado público para el próximo año económico y bajo el tipo de 120 escudos.

—Reo naranjero.—Por el juzgado de la izquierda de esta capital se cita por edictos á Enrique Gómez, vecino de esta ciudad, contra el que se sigue causa por hurto de naranjas.

—Rifa.—Se admiten en las casas consistoriales de esta capital objetos para la rifa á favor del Asilo de mendicid hasta el 19 del actual en que se cerrará el inventario para el sorteo.

—Solicitud.—«La España musical» avisa á las empresas que el tenor Eduardo Graziani se halla en Rávena sin contrato.

—Sociedad Abolicionista.—Esta sociedad, establecida en Madrid, nos ha dirigido la siguiente comunicacion, por cuyo galante contenido le damos las mas expresivas gracias.

«Reunida la Junta directiva de esta sociedad el Domingo 29 del mes que acaba de espirar, bajo la presidencia del Sr. D. Salustiano de Olózaga, se tomó el acuerdo siguiente:

«Habiéndose hecho presente los grandes servicios prestados á la causa de la abolicion por la gran mayoría de la prensa así de Madrid como de las provincias, á propuesta del señor Olózaga se acordó

dirigir una comunicacion á los directores de los periódicos que han contribuido con sus esfuerzos á la propagacion de estas ideas, dándoles las gracias á nombre de la Junta directiva, y escitándoles para que perseveren en esta conducta que ha de dar por resultado formar una opinion fuerte y robusta ante la cual no sea posible ya dilatar por mas tiempo la resolucion de este problema.»

Y siendo el periódico que V. tan dignamente dirige uno de los que mas se han distinguido en esta noble tarea, tengo la satisfacion de transcribirle el anterior inserto, manifestándole á la vez mi gratitud por la excesiva bondad con que ha acogido mis recomendaciones siempre que le he remitido alguno de los documentos cuya publicacion interesa á los fines de la Sociedad.

Dios guarde á usted muchos años. Madrid 5 de Mayo de 1866.—El Secretario, Julio L. Vixcarondo.—Sr. Director de DIARIO DE CORDOBA.

—Herraduras.—Por la direccion general de artilleria se han dado las órdenes oportunas para que se haga un ensayo en tres regimientos del arma de las herraduras que fabrica en Málaga, en virtud de privilegio de invencion, D. Juan de Dios Mezquita, veterinario de Granada. Si el ensayo corresponde á los buenos informes que han dado los jefes de los cuerpos en que se ha de ensayar este herraje, ha de resultar una gran economia y considerables ventajas en un servicio que no deja de ser importante. Diversos veterinarios han ensayado tambien el herraje que produce la máquina inventada por dicho señor, y en vista de los buenos resultados, han hecho pedidos de consideracion. En la direccion general de caballeria pende igual propuesta de ensayo, hecha por el inventor.

—Emulo de Blondin.—Tenemos un Blondin español que atraviesa los rios caudalosos caminando sobre una cuerda. Hé aqui lo que escriben de Tortosa con fecha 30 de abril:

«Escribo bajo la sorprendente impresion que me ha producido el atrevido paso por sobre el Ebro del ya célebre funámbulo Sr. Camus. Arrostrando gastos inmensos y sin otras aspiraciones que las de la gloria, habia dirigido el mismo señor Camus la colocacion de la maroma á unos diez y seis metros de altura y en un punto del rio que tiene sobre

dos metros de ancho. Las sencillas gentes de este pais, al contemplar situada ya la maroma, creian imposible tanta habilidad y atrevimiento, y mas estos dias en que una respetable avenida del Ebro ha venido á dar mas importancia y celebridad al valiente gimnasta que con la mayor sangre fria ha logrado sorprender á todos.

A las seis de esta tarde millares de gentes de esta ciudad y pueblos inmediatos, que llenaban por completo las dos márgenes del rio, ha saludado con entusiasmo al héroe de la fiesta cuando vestido con airoso sencillez se ha presentado en lo alto del triángulo. Ha tomado su balancin, y con paso seguro, arrodillándose algunas veces, sosteniéndose otras con un solo pié, sentándose y levantándose sobre los puntos de mayor corriente y profundidad, y siguiendo con airoso continente el compás de la música que tocaba en medio del puente, ha logrado pasar y repasar el primer rio de España. ¡Gloria, pues, al Sr. Camus, que desde hoy podremos llamar el Blondin catalan!

Tanta seguridad tiene el Sr. Camus en sus recursos gimnásticos, que no quiso que se viese ninguna lancha por el rio mientras él lo pasaba.

A pesar de no haberle producido este espectáculo ni la mitad de lo que ha importado la colocacion de la maroma, mañana lo repite, porque se espera que esta noche aumentará la crecida del rio, y cuanto mayor sea esta mas magestuoso y sorprendente será. El conocido fotógrafo señor Leon ha tenido situado su aparato para tomar la vista en el momento en que Camus estuviese en medio del rio. No sé si habrá salido bien esta operacion. Si resulta buena copia enviaré una.

Si mañana ocurre algo que sea digno de contar, se lo diré en otra correspondencia.»

EL SECRETARIO DE LA REDACCION, Isidoro Badia.

Boletin religioso.

—Hoy, S. Gregorio Nacianceno, obispo y doctor, y la traslacion de San Nicolás de Bari, arzobispo de Mira.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia del Juramento del Sr. S. Rafael.

—Tercer dia del solemne octavario á nuestro Santo Custodio Sr. San Rafael, en su iglesia, á las nueve y media de la mañana: concurrirán los señores Notarios y Escribanos públicos de esta ciudad, y

predicará el Sr. D. Mariano de Vega. —Continúan los devotos ejercicios que consagra la real archicofradia del culto continuo á la Santísima Virgen ó Corte de Maria á su titular la Reina de todos los Santos y Madre del Amor hermoso, en la iglesia de S. Pablo, á las cinco y media de la tarde: predicará el señor don Julian Dominguez y Valsearol.

—Tambien habrá dichos ejercicios en la parroquia de S. Miguel y en la ermita de Ntra. Sra. de la Aurora, á las oraciones.

—Tercer dia de novena á nuestro Santo Custodio Sr. San Rafael, en su iglesia, á las seis de la tarde, sin sermon.

—Tercer dia de novena al señor San Rafael, en San Juan de Letran, al toque de las oraciones.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imágen de Nuestra Señora del Rosario, en Jesus Crucificado.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Funcion para hoy.

La aplaudidísima zarzuela en un acto, de los señores Camprodon y Gaztambide, titulada: Una vieja.—A continuacion se presentará Mr. Petrópolis á ejecutar sus sorprendentes ejercicios de dislocacion y juegos icarios con su hijo Juanito, de edad de seis años.—Terminando con la preciosa zarzuela en un acto, de los señores Berxosa y Reparáz, denominada: Don Jacinto.

Precios.—Palcos, plateas, y faltriqueras, 40 rs.—Butacas 5.—Lunetas 3.—Delanteros de piso alto 2.—Entrada 4 rs.—A las 8 1/2.

Nota.—Habiendo sido imprescindible á la Sociedad de artistas desistir de su propósito de no hacer abonos por menos de 20 representaciones, pone en conocimiento del público pueden acudir al despacho de billetes á verificar el abono por un número de representaciones que no sea menor de diez. Esto se hace para cumplir con un deber de atencion con muchas personas de esta poblacion que nos han manifestado su galante deseo de complacer á los señores forasteros que acudirán á la próxima feria.

Otra.—En la presente semana se pondrá en escena la grandiosa zarzuela en 3 actos Pan y Toros.

EDITOR RESPONSABLE, D. José Martinez.

Imprenta, libreria y litografía del DIARIO DE CORDOBA, S. Fernando, núm. 34.

SECCION COMERCIAL.

Mercados.

BOLSA DE MADRID. Cotizacion oficial del 23. Cascajudo 39,50. Difido 36,45. Denda amortizable de primera clase 00,00. Id. de segunda 00,00. Id. del personal 22,00. Acciones del Banco de España 116.

CORDOBA.

«Precios del trigo y cebada en el mercado público de esta capital desde las dos de la tarde del dia 5 de Mayo á igual hora del 6. Trigo 100 fanegas de 00 á 3 rs. Cebada 00 fanegas de 00 á 60. Aceite fresco en los molinos, á 57 1/2 en la ciudad á 60.

SEVILLA.

«Eala Alhambra. Trigo de 32 á 49. Cebada de 00 á 37. Paja de la Alhambra. Trigo de 49 á 53. Cebada de 28 á 30. Habas de 04 á 44. Aceite 49 á 50.—Cerdos vendidos el 4 de Marzo, á 60, al precio de 40 á 42 1/2 cuartos.

GRANADA.

«Trigo de 45 á 54. Cebada de 30 á 33. Habas de 37 á 40. Aceite á 55.

MALAGA.

«Trigo de 50 á 62. Cebada de 33 á 34. Habas de 35 á 40. Aceite á 46 á 48.

JEREZ.

«Trigo de 50 á 60. Cebada de 28 á 29. Habas de 43 á 46.

JÁEN.

«Trigo de 44 á 50. Cebada de 25 á 26. Habas de 32 á 34. Aceite de 32 á 34, dentro.

Ferro-carriles.

«De Córdoba á Sevilla. Sale el primer tren á las 8 de la mañana, llegando á Sevilla á las 12 y 37 minutos. De Sevilla á Córdoba á las 3 de la mañana, y llega á Córdoba á las 7 y 11 minutos. Este tren conduce el correo y se puede venir directamente de Cádiz.

«El segundo tren sale á las 7 y 35 minutos de la noche y llega á Sevilla á las 11 y 40 minutos. Este tren conduce el correo general y se puede ir directamente á Cádiz. De Sevilla sale á las 4 1/2 minutos de la tarde y llega á Córdoba á las 8 y 53 minutos de la noche.

«Precios de Córdoba á Sevilla y vice-versa. Primera clase, 57 rs. 75 céntos. Segunda clase, 43 rs. 35 céntos. Tercera clase, 26 rs.

y 45 minutos de la mañana y llega á Córdoba á las 5 y 27 minutos de la tarde. Precios de Córdoba á Vilches y vice-versa: en primera clase 64 rs. 25 céntos.; en segunda 50 rs.; en tercera 30 rs. 75 céntos.

Diligencias.

Madridiense.

«Esta empresa ha establecido servicio diario desde primeros de este mes, partiendo desde Menjivar. El despacho que estaba situado calle de la Libreria núm. 22, se ha trasladado á la calle de Lucano núm. 44. Su administrador, D. Alfonso Maroto.

Cordobesa.

«Salen para Madrid todos los dias á las 7 de la mañana Entran los mismos á las 7 de la noche. Su administracion, calle del Ayuntamiento núm. 2.

Victoriana.

«Teniendo esta empresa establecido un servicio diario entre las estaciones de Menjivar á Ventas de Cárdenas, ha acordado que en el presente mes salgan sus expediciones los dias pares con hojas de Sevilla y Cadiz, y los dias impares de Córdoba, de donde podrá tomarse el pasaje para cualquier dia, sin tener que pedirlo á Cádiz y Sevilla.

«Precios desde Menjivar á Cárdenas. Berlina, 200 rs.—Interior, 160.—Rotonda, 140.—Cupé, 100.

«Su administracion, esquina á la calle Libreria.

Postas españolas.

«Esta empresa de nuevos y buenos coches y con todas las comodidades necesarias, ofrece su servicio diario para Madrid y su carrera, siendo el precio de sus asientos un 25 por 100 menos, desde Menjivar á Almadriel, que el de las demás empresas. Su administracion calle Carnicerías, hoy de Alfaro, núm. 7.

Nueva Andaluza.

«Servicio para Lucena. Sale de Córdoba los dias impares á las 9 de la mañana y llega á Lucena entre 3 y 4 de la tarde. De Lucena sale los dias pares á las 7 de la mañana y llega á Córdoba á las 3 de la tarde. Precios: de Córdoba á Lucena y vice-versa, Berlina, 52 rs.—Interior, 39. Para los pueblos intermedios el precio será en Berlina á razon de 4 rs. por legua, y en Interior á 3 rs.

«Se despacha en Córdoba por D. Alfonso Maroto, calle de Lucano, número 44, y en Lucena por D. Damaso Rojo, calle del Peso.

El Oriente.

«Para Madrid y su carrera salen en este mes los dias impares á las 7 de la mañana. Su administracion está situada en la Plaza del Salvador núm. 25: á cargo de D. Antonio Machuca. Sus precios serán iguales á los de la empresa que mas arregle.

Castellana.

«Sale en este mes los dias pares y se despachan en la misma administracion del Oriente, plaza del Salvador núm. 25.

Otros carruages.

«Empresa de transportes en combinacion con el ferro-carril de Sevilla á Córdoba para Montilla, Aguilar, Lucena, Benamejil, Antequera y Málaga, por D. Alfonso Maroto.

«Salen de Córdoba todos los dias. Los efectos que se hayan de transportar deben quedar entregados el dia antes de la salida. Los precios son muy arreglados.

«Se despacha en Sevilla por D. Manuel Lacambra, calle de las Sierpes núm. 54, fonda de Europa, en Córdoba, por D. Alfonso Maroto, calle de Lucano, núm. 44, antes del Potro.

«Unicas galerias aceleradas de los señores Payeras, Gomez y compania, entre Córdoba y Madrid, invirtiendo en el trayecto de esta á Cárdenas 48 horas. Se admiten arrobos, encargos y pasajeros á precios arreglados.

«Por don Alfonso Maroto, administrador en Córdoba, Libreria 22 y Lucano 44. Administracion en Madrid, Alcalá 46, don Jaime Payeras é hijo.

Mensajerías de D. Olofrey D. Benito Ferrer. Esta antigua y acreditada Empresa tiene establecido su servicio en combinacion con los ferro-carriles para todas las capitales de España; y para comodidad del público tiene en esta capital dos despachos, uno en el campo de la Merced, inmediato á la estacion del ferro-carril, y otro en el Parador del Sol, donde se admiten arrobos y pasajeros á precios convencionales.

«Transportes de la Union. Esta empresa ha establecido un servicio diario para Madrid y su carrera, invirtiendo en el trayecto de esta ciudad á la de Santa Cruz solo 48 horas: se admiten arrobos y encargos para Madrid y todos los puntos principales del Reino. Se despachan en la plaza del Salvador núm. 25, por D. Antonio Machuca.

Monte de Piedad.

«Está abierto en la casa núm. 26, calle de Pedregosa, los lunes, miércoles y viernes, desde las 10 de la mañana hasta las diez de la tarde. Se presta sobre alhajas, ropas y telas hasta la cantidad de 500 rs. al 6 por 100 anual.

Correos.

ENTRADAS. De Madrid y su carrera á las 7 y 42 minutos de la noche. De Cádiz y su carrera y de Sevilla y la suya á las 7 y 41 minutos de la mañana. De Málaga y su carrera á las 5 y 29 minutos de la tarde. De los pueblos de la sierra á las 5 de la tarde. De Ecija, la Carlota, Fuente-Palmera, Guadalcazar, S. Sebastian de los Ballesteros y Victoria á las 7 y 11 minutos de la mañana. SALIDAS. Para Madrid y su carrera á las 7 y 30 minutos de la mañana. Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la suya á las 7 y 25 minutos de la noche.

«Para Málaga y su carrera á las 7 y 30 minutos de la mañana. Para los pueblos de la sierra á las 8 de la noche. Para Ecija, la Carlota, Fuente Palmera, Guadalcazar, San Sebastian de los Ballesteros y Victoria, á las 7 y 35 minutos de la mañana.

Campanadas.

«que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurrese el mismo.

Catedral, 1. S. Pedro, 2. S. Andrés, 3. S. Lorenzo, 4. Sta. Marina, 5. S. Nicolás de la Villa, 6. S. Miguel, 7. Compañia, 8. S. Juan, 9. Agerquia, 10. Santiago, 11. Magdalena, 12. Espiritu Santo, 13. San Basilio, 14. Merced, 15.

«Para los incendios en despoblado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, San Nicolás de la villa, Salvador, Sta. Marina y S. Andrés, cuyas tres campanadas alternarán por espacio de una hora con el volteo de una esquía.

Cosarios.

«Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se expresan. Posada del huerto de S. Pablo.

BAENA. Antonio Morales y Gerónimo Espinosa. IDEM. Andrés Rabadán. AGUILAR. Manuel Ramirez.

Posada de S. Antonio. FERNÁNDEZ. Rafael Serrano, Juan Garcia, Alonso Rubio, José Serrano, Juan Ortega y José Rodriguez.

CANETE. Manuel Gutierrez. SANTA ELLA. Juan Castellano.

Posada del Toro. OBEJO. Francisco Diaz y Andrés Perez. Posada de la Pulla.

POZOBLANCO. Juan Colchero. PALMA. José y Juan Perez. MONTALBAN. Agustín Robles y Juan Castellero.

ECIJA. Salvador Diezuez. ANDUJAR. Juan Montoro. OBEJO. Francisco Sanchez. BAENA y LUCENA. Isidro Colodrero.

Posada de la Mañana. MONTORO. Francisco de Luque. ECIJA. Antonio Escalera.

Posada de S. Rafael. CASTRO. Francisco Manuel Carpio y Juan Romero.

LA CAMPANA. Andrés Montero. AGUILAR, Francisco Perez. Posada del Potro. RAMBLA. Rafael Panadero.

CARLOTA, Juan de la Cruz. Posada del caño Vence-guerra. PORCUNA y CANETE. Benito Garrido y Garrido. Posada de Sta. Marta.

FUENTE ROMANA. Miguel Sanz y Joaquín Benavente. PRIBGO. Cecilio Arenas.

Posada de las Yerbas. ADAMUZ. Bartolomé Obrero. DOÑA MENCIA. Cristoval Navas.

VILLANUEVA DE CORDOBA. José Jurado y Juan Buestado. BUJALANCHE. Francisco Rodriguez.

VALENZUELA. Francisco Garcia. ANDUJAR. Francisco Gomez. Posada del Obispo Blanco.

ADAMUZ. Cristobal Arenas y Juan Antonio Valverde. MONTORO. Manuel Tabares y Francisco Luque.

PEDRO ABAD. Ildefonso Castilla. VILLAFRANCA. Miguel Estremera, Rafael Rodriguez y José Arjona.

Posada de la Paja. PRIBGO. Antonio Aguilera. PUENTE GENIL. Cristoval Godoy y José Morales.

Posada nueva de la calle de S. Pablo. CARPIO. Fidel Charquero. Casa de la Fuente, Catedral.

CABRA. Gabriel de Heyes (a) Floro. Carrera del Puente núm. 79. ECIJA, Fernando Roman.

Palma 10. GRANADA. José y Antonio Sanchez.

Franqueo

de la correspondencia.

CARTAS PARA EL INTERIOR DE LAS POBLACIONES.—Donde está establecido, hay que poner un sello de 2 cuartos por cada media onza de peso ó fraccion de ella; y por estas no se pagará el cuarto llamado del cartero.

«PARA TODOS LOS PUEBLOS DE LA PENINSULA é ISLAS ADYACENTES, el franqueo es obligatorio. Un sello de 4 cuartos por cada media onza ó fraccion de ella.

«Certificados. Además de los sellos de franqueo, otro de 2 rs.

«PARA CUBA y PUERTO-RICO. Un sello de 4 reales por cada media onza ó fraccion de ella.

«Certificados. Además del franqueo, un sello de 4 reales.

«PARA LAS FILIPINAS. Un sello de 2 rs. por cada media onza ó fraccion de ella.

«Certificados. Además del franqueo, cuatro sellos de 2 rs. cada uno.

«Por los vapores ingleses. Un sello de 2 reales por cada cuatro adarmes ó fraccion de ellos.

«Certificados. Además del franqueo, un sello de 2 rs.

LIBROS RAYADOS.

Al despacho de este periódico ha llegado un extraordinario surtido de libros rayados y en blanco...

Leña de venta. En la Campiñuela alta se vende leña de monte bajo...

Venta de fincas. A voluntad de su dueño y libras de todo gravamen se venden al contado...

Termino de la Rambla y a un cuarto legua de Fernanñuñez. De la cabida que tiene el cortijo nombrado Caño Alto...

Termino de Montilla. Una suerte de garrotal de 362 plantas, al sitio que nombran de los Poyos...

Venta. Se vende una pila de mampostería y sillera que contendrá unos 450 metros cúbicos...

Almoneda. La hay en la calle de Alfaros núm. 3.

Venta y arrendamiento. La de una casa principal situada en la plazuela de S. Pedro núm. 2...

Fábrica de ladrillos de Manuel Rejano y Gonzalez. Hornos de Nublos, término de Hornachuelos...

Teatro de Lucena. Por acuerdo de la junta directiva se atiende en subasta privada el día primero de junio próximo...

Venta y arrendamiento. La casa núm. 2 plazuela de S. Pedro, esquina a la calle de la Rosa...

ALBUM DEL BUEN HUMOR.

Colección escogida de cuentos, epigramas, gracias, chascarrillos, exageraciones, etc., etc., recopilados por un habitante del otro mundo...

Diligencias de la Granadina. Esta empresa ha establecido un servicio alterado entre Córdoba y Granada por Antequera y Loja...



Acaba de llegar nuevamente a esta capital el muy conocido profesor e inventor de la ortopedia española, que ha sido llamado para algunos enfermos pertenecientes a la ortopedia...

D. PEDRO CORT Y MARTI, profesor inventor de la ortopedia española, premiado y privilegiado por la Reina doña Isabel II, y nombrado por real orden director de un establecimiento por cuenta del Estado...

ENFERMEDADES QUE ABRAZA LA ORTOPEdia.

Jorobados. Desviaciones de la columna vertebral. Anquilosis completas e incompletas de las articulaciones. Cojeras de todas clases que se estinguen, corrigen o auxilian por medio de aparatos adecuados...

Nuevo establecimiento de Optica.

Mr. Estrade Berdot. Acaba de llegar a esta Ciudad dicho Sr. óptico, discípulo de los mejores profesores de París, con un buen surtido de quevedos de oro y plata sobre dorada y blanca...

Los precios serán los siguientes. Cristales de roca con armazon de oro, 320 rs. Sea quevedos ó gafas con los mismos cristales con armazon de plata sobredorada, 440 rs...

LA CAMERANA.

FÁBRICA DE FIDEOS DE CAMPO, HERMANOS.

Acaba de montarse a la última perfección, y labra en blanco y pajizo macarrón, tallarin, fideos gruesos, medianos, entrefinos y finos, con el mayor aseo y equidad.

Sita en esta Ciudad, calle de Lucano núm. 29, junto a la plazuela del Potro.

AVISO AL PÚBLICO.

En la calle del Ayuntamiento núm. 8, se ha establecido un barato a cargo de un comisionista de las fábricas mas acreditadas de Valencia, Zaragoza y Barcelona...

Venta. Se hace de la casa núm. 3 calle del Zarcó, con nueve habitaciones, patio, corral y demás dependencias.

Madera y materiales. Madera de castaño criada en la hacienda del Bañuelo. Depósito de cal viva y muerta superior...

En depósito. En obras. Metro de cal viva. 80 rs. 82 rs. Cabiz de cal muerta. 23 26 Fanega de cal para blanquear. 20 2 Cargas de mampuesto grueso. 2 1/2 Id. de picadura. 2 Sillería sacada por cuenta del consumidor...

EL COLMADO ANDALUZ.

Calle de la Concepcion número 28. En este establecimiento se han recibido conservas de pimientos, tomates, melocotones y otras varias clases, que se espenderán a precios arreglados.

Papel timbrado. En el despacho del «Diario de Córdoba» se timbra gratis el papel a todo el que lleve una caja. Las hay desde 5 rs. en adelante y de sobres desde 3 rs. el ciento.

Regalos para dias festivos. En la horchatería Madrileña, situada junto de San Andrés, en direccion al Realejo, núm. 78, se hacen toda clase de dulces finos de huevo y yema...

Arrendamiento. En la Secretaría de la Sra. Condesa Viuda de Hornachuelos, calle del Arco Real núm. 43, en esta Ciudad, se arriendan las fincas siguientes...

Petróleo superior. A precios muy equitativos se vende por mayor y menor en el despacho de este periódico.

Arrendamiento. Para desde San Juan próximo vendiendo se hace de la casa núm. 94 carrera del Puente, con un magnífico portal, propio para un establecimiento...

Arrendamiento ó venta. Se hace de las casas núm. 3 plazuela del Potro, y la núm. 93 calle de D. Rodrigo, libres de todo gravamen...

Venta. Se vende una góndola de camino en buen estado, con sus guarniciones y faroles. Un charaban en buen estado y un carro de varas con sus arcos correspondientes...

Arrendamiento. Se hace desde el día de un estenso y cómodo portal en la calle del Reloj, esquina a la de Ambrosio de Morales, recientemente construido, de elegante achada y apropiado para tienda u otro uso análogo...

Máquinas segadoras. Los señores labradores que deseen adquirir estas, que tan buen resultado han dado en los años anteriores, pueden hacerse de ellas y tomar inormes calle de Torrijos núm. 6.

Arrendamiento. Para desde 1.º de enero de 1867, se hace el del cortijo nombrado del Marchante, sito en la campiña de este término. Para tratar, se acudirá a la casa de la Sra. viuda del Sr. D. José Sisternes y Hocas...

Arrendamiento. Se hace de la casa principal núm. 404, calle de Isabel II, desde San Juan próximo.

Acogidos. En las dehesas de Campo bajo y San Juan de Dios se acogen ganados yeguar y vacuno desde el día. En la calle de la Madera baja, núm. 84 darán razon.

CONFITERIA DE S. FERNANDO.

Chocolate al estilo de Zaragoza, hecho a brazo, con los mejores artículos que se encuentran, pues su dueño en nada escasea por darle gusto al consumidor. Lo hay desde 5 rs. libra hasta 12. Tambien se rebaja el dulce: el fino a 5 rs. y el de frutas a 4, y los demás artículos a precios arreglados.

La Violeta. Revista de educación, literatura, ciencias, teatros y novelas dedicada a S. M. la Reina, y dirigida por la señora doña Faustina Saez de Melgar.

Este periódico, aprobado por el real consejo de Instrucción pública, y declarado para uso de las escuelas de niñas, con cargo al material por real orden publicada en la Gaceta del 27 de Noviembre de 1864...

La variedad de su redacción le hacen tan útil y ameno, que es indispensable para todas las familias; mucho mas, porque les sale completamente gratis, atendiendo a que por 44 rs. en Madrid y 52 en provincias, que es el precio de seis meses de suscripción...

DILIGENCIA MADRILEÑA.

Servicio de gran velocidad en las mismas horas que el correo, para Ventas de Cárdenas y Madrid. Esta empresa ha resuelto rebajar el 40 por 100 de los precios de tarifa en el trayecto diligenciero de Andujar a Ventas de Cárdenas.

NUEVA TARIFA DE PRECIOS DE ASIENTOS PARA LA LINEA DE MADRID.

Table with columns: Berlina, Interior, Rotonda, Cupé. Rows: De Córdoba a Cárdenas, De Andujar a Cárdenas, A Madrid.

La empresa se encarga de despachar billetes para toda la línea sin cobrar a los señores viajeros mas que los importes líquidos que se abonen a los ferro-carriles.



A los fumadores. Papel Yodurado. Real privilegio de invención.

Este papel, fabricado en Alcoy por los Sres. Aliot y Lopez, despues de competir, en su clase, con el mejor de los conocidos hasta el día, suaviza y mejora el tabaco de una manera notable...

Se halla de venta en la Imprenta, Librería y Litografía de D. Fausto Garcia Tena, unico representante en toda la provincia de Córdoba.

Barato de papel de fumar.

En el despacho del Diario de Córdoba, calle de San Fernando núm. 34, se vende desde el día el papel de fumar, de todas las marcas, a los precios siguientes:

Table with columns: Una cartera, Docena de id., Gruesa de id.

A los dueños de establecimientos que compran de 40 gruesas en adelante, se le harán mayores rebajas. Se exceptúa de estos precios el papel yodurado que solo puede venderse a los antiguos precios.

Música. Además del completo surtido de piezas de música que se encuentra en el despacho del «Diario de Córdoba», se han recibido las siguientes obras completas para piano solo. La Sonámbula, 2 rs. Norma, 24. Lucia de Lammermoor, 24. Juercia Borja, 24. Belisario, 24. Linda o Chamounix, 24. Marino Faliero, 24. Mai a de Robán, 24. Los Martires, 30. Marta, 30. Fausto, 30. El Barbero de Sevilla, 30. Semiramis, 30. La Traviata, 24. Rigoletto, 24. Luisa Miller, 30. Nachbet, 30. Un Ballo in maschera, 30.

Arrendamiento. Se hace de un granero, cuadra y pajar de mayor cabida, situado todo en casas calle de Santa Maria de Gracia, de lo que darán razon en el estanco de tabacos del Realejo.

Loro. Se vende un hermoso loro de Albarado que habla y canta primorosamente. Calle de los Deanes núm. 27, ojalería, darán razon; y de unas puertas grandes de sala y una reja con marco y puertas.

En la calle arroyo de S. Lorenzo núm. 9, vive Juana de la Mata, que viste cadáveres a los precios mas arreglados.

Arrendamiento. Desde el día ó para los de la próxima feria se hace de dos habitaciones y una cuadra, en la casa calle de los Dolores chicos núm. 1.º, muy cerca de la puerta del Ovario; en la misma darán razon.

Arrendamiento. Se hace de la casa núm. 29, calle del Cister. Se advierte que solamente en el Mármol de Bañuelos número 3, puede saberse lo que renta.